魅力ある未来を創っていこう!

ており、各国が過度な自国主義や 国による覇権争いが繰り広げられ ます。そうした中、 非常に大きな変革期を向かえてい 革命と言われる大きな荒波が押し そしてその根底にある第4次産業 境に晒されています。 なってきている大変厳しい競争環 れまでのやり方では通用しづらく 保護貿易政策を打ち出すなど、こ 寄せてきており、 デジタルトランスフォーメーショ ました自動車総連会長の金子晃浩 です。どうかよろしくお願いします。 さて現在の日本の金属産業は、 (DX) やカーボンニュートラル、 今期より金属労協議長に就任し 将来を左右する 欧米諸国や中

影響は大きく、この後のウィズコロ 幸いですが…) 依然として新型コ 者数や重症者数が減少傾向なのは している11月初旬時点では、感染 ナウイルスによる社会に与えた また足元では、(この原稿を執筆

> ちの働き方、更には生活様式その ナ、アフターコロナを見据えた私た 況だと言えます。 ものの見直しをも迫られている状

認識しています。 果たすべき役割は非常に大きいと 高めていくために、金属労協として 活する者の生きがい・働きがいを 能な発展とそこに集う働く者・生 こうした中、金属産業の持続可

各方面から 魅力を高めていく

うした観点は普遍的で、 全体にとっても相通ずるものがあ 方向性を基にしているのですが、こ 連として取りまとめた目指すべき ば、これらは本年9月に自動車総 えています。なお正直に申し上げれ 識しながら取り組んでいきたいと考 たり、私自身、以下5つの観点を意 ると思ったわけです。 今後の運動を推進していくにあ 金属産業

日本の魅力を高める

拡大傾向にあり、市場のグローバ 携を図ることで、まずは日本の優 持していくために、政労使それぞ 相対的な優位性は低下傾向にあり ル化がますます進むことで日本の が低迷している一方、世界経済は 口減少が進行する中、長らく経 位性を維持・向上させていかなけ 役割を果たし、また各方面とも連 行使できる日本のステータスを維 ます。各国から信頼され影響力を ればなりません。 れの立場から国内外に対する活動 日本は超少子高齢化と同時に人

金属産業の魅力を高める」

製造業がこれからもその一翼を担い くのか? この問いに対する解は決 して一つではないでしょう。しか 日本は何で稼ぐ国を目指してい GDP構成比で約2割を占める

いでしょう。

続けていかなければならない 言うまでもありません。 の

業は、 産業政策の実現に向けても注力し 性を高めつつ、同時に私たちの望む ものとしていかなければなりませ 業として日本の事業基盤を確固な おいても世界をリードし続ける産 変化に対応し、環境面、技術面に ていく必要があります。 れまで蓄積してきた技術力や生産 る一体感やチームワークを基盤にこ ん。そのためには、日本の強みであ とりわけその中核をなす金属産 国や産業の枠を超えた構造

働く者の魅力を高める」

積極的に就きたいと思う人はいな ましてや魅力の無い産業や職種に は決して魅力的には映りませんし、 表情が暗く活気の無い産業や職場 立っています。働いている人たちの 産業は言うまでもなく人で成り

間たちがしっかりと報われ、 平・公正な税制や持続可能な社会 その魅力を広く世間に知らしめて していく必要があります。 可能な魅力ある金属産業」を実現 で、多様化する労働市場の中の誰 に働き続けられるようにすること 活きとやりがいをもって安心・安全 してその上で、金属産業で働く仲 拭していかなければなりません。そ の生活者・働く者の将来不安を払 保障制度を実現することで、 いく努力も必要です。 ん産業内に人材を集めるためには、 からも働きたいと思われる「持続 そうならないために、 まずは もちろ 活き

高める」の結びつきを

金属労協の仲間は全国47都道府 県各地域で働き生活していますが、 県各地域で働き生活していますが、 県各地域で働き生活していますが、 がら、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かに暮らから、誰もが心身ともに豊かになります。そ で、また工場や事業所の集積する地域において、働く者・生活者の立場がら、誰もが心身ともに豊かに暮らから、金属産業に集う仲間同士

いくものと考えています。おけることが、地域社会からの信続けることが、地域社会からの信続けることが、地域社会からの信頼や地域の活性化にもつながって

高める」の存在意義を

日本の労働組合の組織率は長期的には減少傾向にあり、直近では的には減少傾向にあり、直近ではた。一方で労働組合の無い8割の企業が必ずしも経営に困っていませれたち労働組合としては、第一に私たち労働組合としては、第一に私たち労働組合としては、第一にれたち労働組合としては、第一にたってどれだけ付加価値を創出にとってどれだけ付加価値を創出にとってどれだけ付加価値を創出を意義に直結していると言っても意言ではありません。

金属労協としては、産業の発展経済的・社会的地位の向上を実現経済的・社会的地位の向上を実現をるとともに、国内はもとより、のつながりを強めることで、海外からも信頼され続ける組織にしていかなければならないと考えていいかなければならないと考えています。

大切に 人と人とのつながりを

だきます。 は私の趣味の世界で締めさせていた 硬い話に終始しましたので、最後

私は昔からアルコールが苦手で が古でもてんで駄目なのでしょうか、今やでもてんで駄目なのでしょうか、今や が日本酒』の虜となり、趣味が高じて 明き酒師の資格を取ってしまったほ がです。華やかな香りやお米由来の がだけでなく、それぞれの酒蔵にま 力だけでなく、それぞれの酒蔵にま つわる歴史やエピソードを知れば知 でに援せずにはいられなくなってし て応援せずにはいられなくなってし まったというわけです。

> 葉だそうです。 これは業界内で受け継がれて来た言 『和醸良酒』:和は良い酒を醸す。

金属産業は、DXに代表されるデルモノができる。モノづくりは人づくりであり、故に、自分と関わる多くのりであり、故に、自分と関わる多くの人たちとの和を大事にせよ!こうし人たちとの和を大事にせよ!こうしんた言葉のように感じられば自ずといる属産業は、DXに代表されるデ

金属産業は、DXに代表されるデジタル技術の革新により世界中でのジタル技術の革新により世界中でのがりた可能にしてきていますが、こういう時代であっても最ますが、こういう時代であっても最ますが、こういう時代であってもであた第です。金属労協に集う良きする次第です。金属労協に集う良き中間たちとともに、魅力ある未来を伸間たちとともに、魅力ある未来を創っていきたいと思います。



金属労協議長/自動車総連会長 金子 晃浩 かねこ あきひろ

1969年 9月18日生まれ

303年 3月10日生まれ

1992年4月トヨタ自動車 (株) 入社 2002年9月 全トヨタ労働組合連合会 常任執行委員

2002年9月 全トヨタ労働組合連合会 中央執行委員 2006年9月 全トヨタ労働組合連合会 中央執行委員 2006年9月 トヨタ自動車労働組合 局長

2008年9月全トヨタ労働組合連合会 副事務局長

2010年9月 自動車総連 副事務局長 2012年9月 全トヨタ労働組合連合会 事務局長

2012年 9月 全下ヨタ労働組合連合会 事務局長2017年 9月 自動車総連 事務局長

2021年9月 自動車総連 争務局長 2021年9月 自動車総連 会長(現職)

2021年 9月 金属労協 議長 (現職)